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membros declaram não haver mais nada a ser tratado e discutido. Finalizado foi declarada encerrada a presente reunião às 11:30 horas, e eu 
Gisele Francielly Tourino, na qualidade de secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata, que lida e considerada exata, seguirá assinada por mim, 
pelo presidente e demais membros do Comitê.  
 

Floriano Czachorowski Júnior                                        Silvane Bottega 
Gestor Financeiro e Contador                                       Superintendente 

             Membro - CPA-10 ANBIMA                                 Membro – CPA-10 ANBIMA 
            Validade Certificação: 23/12/2024                      Validade Certificação: 08/04/2024 

 
                       Gisele Francielly Tourino                                  Michael Vicente Rezende de Abreu 
                          Procuradora Jurídica                                      Chefe do Departamento de R. H. 

                  Membro – CPA-10 ANBIMA                                    Membro – CPA-10 ANBIMA 
                                                          Validade Certificação: 14/05/2023                         Validade Certificação: 07/08/2023 
 

ATA DA 185ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE 
ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

Ata da 185ª Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos vinte dias do mês de abril do ano de dois 
mil e vinte e dois (20/04/2022), às oito horas e trinta minutos (08h30min.) na sala de reuniões da PREVISCAM, sito à Avenida Irmãos Pereira 
nº 995, com a presença dos conselheiros que assinaram a lista de presença anexa. Às oito horas e cinquenta e sete minutos, confirmado o 
quórum regimental para o Conselho Administrativo, porém sem quórum para o Conselho Fiscal, a presidente do Conselho de Administração, 
Ângela Cristina Ferreira, representante do Sindiscam, deu início à reunião com a apresentação da pauta, que foi aprovada, retirando-se a 
apresentação dos balancetes, devido à falta de quórum do Conselho Fiscal: 1) Leitura e aprovação da Ata 184º Reunião Ordinária; 2) 
Deliberação sobre propostas de equacionamento do déficit da PREVISCAM;  3) Informes 4)Tema Livre. Prosseguindo, a secretária Josiane 
Flores Munis da Silva, do conselho de administração, representante do Sindiscam, leu a ata da 184º Reunião Ordinária, e em seguida, Silvane 
Bottega, Superintendente da PREVISCAM, começa a apresentar a proposta do equacionamento de déficit, sendo apresentados os estudos 
realizados para a alteração da segregação de massas, tanto com a contribuição patronal 18% (dezoito por cento) quanto de 20% (vinte por 
cento), com e sem a integralização de parte do imposto de renda retido na fonte dos servidores ativos e aposentados como ativo garantidor 
para o fundo previdenciário, informa que foram realizados novos estudos, e irá apresentar quatro novos cenários referente à “compra de vidas” 
que constitui na migração de aposentados do fundo financeiro para o fundo previdenciário. Lembra que na reunião passada foi consenso de 
que não compensa insistir na unificação dos fundos com o Ministério do Trabalho e Previdência, então primou-se em focar na opção de 
compra de vidas, destacou que o prefeito propôs aumentar a contribuição patronal para 20%, no entanto, de acordo com os estudos e projeção 
atuarial, essa não é a melhor alternativa pois aumenta a despesa com pessoal e não garante maior preservação do superávit do fundo 
previdenciário. Angela comenta que o cenário dois, que mantém a contribuição patronal atual tem como resultado um   superávit maior 
mesmo, mas que futuramente a alíquota patronal pode e deve ser aumentada. Silvane explica que é  superávit de 13% (treze por cento) do 
fundo previdenciário, que representa 95 milhões apontado pelo  cálculo atuarial, que permite pela portaria 464/2018 do Ministério da Fazenda, 
alterarmos a segregação de massas, que a motivação para isso já foi discutida anteriormente, mas reforça que há um entendimento tanto 
financeiro, quanto fiscal, que este cenário de compra de vidas é a melhor solução no momento, principalmente na perspectiva da carreira dos 
servidores da ativa, que se não fizermos algo para diminuir os  aportes crescentes ao fundo financeiro, irá faltar não só recurso financeiro como 
também índice de pessoal, que no ano passado só não tivemos congelados os salários nem demissões por conta das verbas do SUS para 
atendimento da covid 19, que aumentou a receita corrente líquida do município melhorando a situação fiscal, resultando em  superávit no 
tesouro municipal. Não podemos ter receio de defender esta proposta de compras de vidas, que se apresenta como alternativa viável ao 
equilíbrio financeiro e atuarial mesmo diminuindo o superávit do fundo previdenciário. Sérgio diz que o aporte corresponderia a 
aproximadamente 1/4 do que seria colocado referente ao IRRF, ou seja, um valor menor, e com o esses 60% do IRRF poderia ser liberado um 
índice maior na folha de pessoal, diminuindo a preocupação para dar aumento ou contratar mais. Silvane explica que é a integralização dos 
60% do IRRF, pois 40% tem destinação legal para saúde e educação, que promove o aumento do superávit na projeção atuarial e permite a 
migração de um grupo maior de aposentados para o fundo previdenciário. Os conselheiros ponderam entre si e em seguida Angela, após 
questionar se todos estavam esclarecidos, coloca em votação sobre os planos de equacionamento apresentados, Silvane lembra que só votam 
os titulares do conselho de administração e a presidente só vota se houver empate, o cenário dois, que é a proposta de integralização de 60% 
do IRRF dos servidores ao fundo previdenciário por trinta e cinco (35)  anos, no valor estimado de 122 milhões, com manutenção das alíquota 
patronal em 18,12%, migração de  trezentos e setenta e sete aposentados (377), que são os nascidos até 1956 e  aposentados até 31/12/2021, 
com resultado superavitário do fundo previdenciário de R$ 51.847.550,68 e diminuição do aporte anual do tesouro municipal ao fundo 
financeiro e de impacto do índice de pessoal de R$ 9.045.128,30.  Com votação unânime entre os conselheiros presentes, é o escolhido. 
Continuando a reunião Silvane informa que foi convidada pela APEPREV para participar do vigésimo seminário sul brasileiro de previdência 
pública, e que irá e as custas todas serão arcadas pela APEPREV, o seminário será nos dias de três a seis de maio, em Porto Alegre- RS. No 
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último item da pauta, os conselheiros comentam sobre o congresso que participaram recentemente, principalmente quanto a fala sobre o pró 
gestão, Silvane lembra das novas exigências para os conselhos, que aqui não temos tempo de mandato, mas há recomendação do ministério 
para que tenham mandatos, podendo ser de até três mandatos consecutivos. Alguns conselheiros lembram que no site da APEPREV há 
menção sobre uma capacitação nos dias cinco e seis de maio, questionam se seria para o CPA10, alguns conselheiros tem interesse em 
participar, Silvane lembra que até março era o CPA10, no entanto, agora a certificação será outra, e de forma individualizada, para gestor, 
comitê de investimentos, conselheiros de administração e fiscal, ao consultar rapidamente o site da APEPREV os conselheiros veem que a 
capacitação citada não será destinada à certificação profissional  de  conselheiros, então Silvane se dispõe a ver e informar quando terá a 
capacitação com ênfase para os conselheiros, lembra também que teremos de marcar uma reunião extraordinária para tratar dos assuntos 
referente à reforma da estrutura administrativa da Previscam. Angela informa que convocará a reunião, quanto ao dia e hora através do grupo 
de WhatsApp do Conselho da Previscam. Nada mais havendo a tratar, a presidente do Conselho de Administração, declarou encerrada a 
reunião às onze horas e doze minutos e, eu, Josiane Flores Munis da Silva, lavrei a presente ata que após lida e aprovada, será assinada por 
mim e demais conselheiros. 
 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO:  
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
HELENI DOS SANTOS FERREIRA ______________________________________________________________________________________ 
JOSMAR DE CAMPOS GONÇALVES ____________________________________________________________________________________ 
ADAIL JOÃO DOS SANTOS ___________________________________________________________________________________________ 
ANGELA CRISTINA FERREIRA_________________________________________________________________________________________ 
JOSIANE FLORES MUNIS DA SILVA ____________________________________________________________________________________ 
LUIZ FERNANDO VILA NOVA __________________________________________________________________________________________ 
PEDRO ROGÉRIO VICTOR ____________________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
MARIA JOSÉ PEREIRA DA SILVA ______________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CZACHOROWSKI JUNIOR ___________________________________________________________________________________ 
CONSELHO FISCAL: 
MARGARÉTE ALVES GIRALDI _________________________________________________________________________________________ 
SOLANGE PANATO _________________________________________________________________________________________________ 
MARISTELA JACINTO SARTORI _______________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
MARIA CLARA BARROSO BUENO ______________________________________________________________________________________ 
ALINE CRISTINA AMBROSIO __________________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
RAFAEL ALVES DE OLIVEIRA _________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
TIAGO MARTINS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA   ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CZACHOROWSKI JUNIOR ___________________________________________________________________________________ 

 
EXTRATO DE CONTRATO 05/2022–PREGÃO 02/2022 - PREVISCAM 

CONTRATANTE: PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES DO MUNICÍPIO DE CAMPO MOURÃO - PREVISCAM. 
CONTRATADA: AD HOC CONSULTORIA E ASSESSORIA MÉDICA E EMPRESARIAL LTDA. 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS NA ESPECIALIDADE DE PERÍCIAS 
MÉDICAS PARA A PREVISCAM 
DATA DE ASSINATURA: 16 de maio de 2022.  
VALOR TOTAL: R$ 26.995,00 (Vinte seis mil, novecentos e noventa e cinco reais). 
PRAZO: 12 (doze) meses, contados da assinatura do contrato. 
FORO: Comarca de Campo Mourão. 
 


